

やまがれい  
**山千飯の里**  
**しらやま**

発行

しらやま振興会・白山公民館

越前市都辺町 36-84

Tel 28-1045・Fax 29-2071

s-shinkou@es.ttn.ne.jp

shirayama\_ko@city.echizen.lg.jp

http://www.echizen-shirayama.com

白山地区の人口

世帯数 519 世帯

人口 1,414 人

男 675 人

女 739 人

(R6年2月1日現在)

### いつもとちょっと違う《しらやま冬ものがたり》2月4日開催！

最近では冬なのに雪がないこともあり、今年は内容一新!! いろんなことが体験できるワークショップを中心に開催されました。

電気ドリルで竹に穴をあけてランプシェードを作ったり、わらを編んでタペストリーを作ったりなど、初めての体験に大人もワイワイ大騒ぎでした。しらやまポークとお餅を使った焼きたてのピザや、今年はキッチンカーの出店もあったりしてお腹も満足の楽しい時間をすごすことができました。

また、今回は大阪経済大学の地方創生サークル12名のみなさんもスタッフとして参加され、若者目線でのいろいろアドバイスもいただきました。雪があってもなくても《しらやま冬ものがたり》は楽しいね。そんな言葉も聞くことが出来ました。



雪がなくてもソリ滑りは人気！



唐揚げおいしかったキッチンカー



竹のランプシェード



## 白山つれづれ記

### 「政治不信警報」

政治の話題は控えてきたが、さすがに我慢ならない。政治資金パーティーの裏金問題と政治家の対応の悪さである。自民党の複数派閥で多くの議員が1千万円前後のキックバックを受けていた。

政治報告会の名のもとお金を吸い上げる「集金システム」には昔から違和感を覚えていた。「政治とカネ」の度重なる不祥事が発覚し、クリーンな政治を願う1994年に公職選挙法が改正された。企業や組合、団体からの政治献金を制限する代わりに、国民1人当たり250円、総額320億円を拠出し、議員の活動資金を保証する政党助成金制度を創設。同時に中選挙区から小選挙区制度に移行した。

それなのに政治の世界には、今なお闇から闇に動く巨額の使途不明金が存在していた。議員が政治資金収支報告書に記載しないのは、明らかな政治資金規正法違反であり、納税の義務を課されている国民からすれば怒り心頭である。

遅きに失した記者会見で各議員は「派閥事務局から記載しなくていいと指導された」「事務担当者(秘書)が報告書を作成し、私は関与していない」と弁明。会計責任者が主たる行為者とする議員立法の抜け道を利用して、予想通りの逃げ口上を神妙な顔つきで披露した。

渦中の議員諸氏は襟を正すどころか、国会で談笑する厚顔ぶり。政治家は特別という態度が垣間見え、日本中に「政治不信警報」発令中である。

(山下裕己)

焼きたて、おいしかった！



わら編みは、無心になります



かわいいスノードーム



綿菓子できたよ



木を削って作ったスプーン

## グリーンツーリズム って何のこと？

## シリーズ ⑤

2月4日の冬ものがたりは白山の特色ある冬を体感してもらい、多くの人に冬を楽しんでもらうイベントでした。当初は、併せて白山の食も体験してもらいたいと始まった企画でした。しかし、雪がいつ降るかわからないなど、冬の風情がなくなってしまい、雪を楽しむことがなくなってきました。そこで、今年は自然体験、田舎体験等にすることで、内容が様変わりしました。白山の特色をアピールできない内容かもしれません。多くの課題がある冬ものがたりです。

このようなこともあり、課題解決のため、どのような取り組みが適切かなどを探るため、水の里役員が視察研修に行きました。

福井県おおい町のふるさと茶屋と京都府綾部市の農家民宿体験です。まず、おおい町のふるさと茶屋、ゲストハウスを運営している「よざえもん」です。

ここの大きな取組は野鹿（のか）プロジェクトです。  
「自然は循環して豊かさを保っています。循環を壊すと自然のサイクルが狂い、環境を大きく破壊することになります。それは、人々の暮らしをも破壊することになります。」



このような背景のもと、地元でとれたシカ肉料理を「野鹿（のか）御膳」として提供しています。写真のような御膳でしたが、シカ肉もおいしく味付けしており、どこかの高級レストランで食べるような味でした。

また、カフェ、レストランだけでなく地域内外の人たちとの交流するため、ほたるイベント、田舎体験等にも取り組んでいました。周辺にある藁ぶきの家を改修するなど、色々な人の手で周辺の整備も行っていました。



わかちあい米プロジェクト



生活困窮者にお届けします



合宿通学の食事作り

災害時における応急処置研修



白山分団からの能登半島地震義援金

172,000円

会員の皆様のご厚意、ご協力ありがとうございました。

越前市赤十字奉仕団白山分団は、138名の団員で構成されています。

本団はすべての人々のしあわせを願い、明るい住みよい社会を築き上げていくため、陰の力となって、人々に奉仕することを信条としています。

活動としては、被災地への義援金の他、小学生の合宿通学や独居老人の配食サービスの手伝い、健康まつりや冬ものがたり等の自治振興会行事への協力、そして災害時の応急処置研修や非常食作り訓練等を行っています。住民の方が辛く困っている時には、傍らに寄り添い支えとなるよう、団員一丸となって取り組みたいと思っています。

一人でも多くの仲間を募っています。団員がお声を掛けさせていただきますので、よろしくお願いいたします。



慰問活動



災害時の非常食作

福祉施設自主製品の販売奉仕(菊人形会場)



献血事業の協力

AED講習(健康まつり)



### 手作り味噌で健康づくりを

味噌汁は、どの家庭の食卓でも馴染みの日本の伝統的な食文化です。具だくさんの味噌汁は、副食として昔から日本人の健康づくりに貢献してきました。毎日食べる味噌汁だからこそ、地場産の大豆と減農薬米を使い、減塩の安全安心で、2倍麹の美味しい手作り味噌にこだわったのです。

私たちの味噌作りは、今から15年前、安養寺町の女性7人が、煮た大豆を鍋に入れ持ち寄ってスタートしました。

平成26年に振興会で圧力鍋とミンサーを購入してから、振興会主催で白山地区、地区外の方も大勢参加し、わいわいにぎやかに楽しく、ひと冬に800kgもの味噌を作りました。現在は水の里と安養寺町が主に作っています。

作り方はシンプル。圧力鍋で煮込んだ大豆、米麹、塩を混ぜ、ミンサーでミンチにし空気を入れないよう丸め、豪快に樽に投げ付け表面を平らにしたら涼しい所で半年かけじっくり発酵させれば出来上がり。

大豆食品は良質なたんぱく源で、鉄分、カルシウムを

含み、発酵食品は免疫力を高め、悪玉コレステロールを減らす働きがあり動脈硬化の予防になります。

暖かくて美味しい味噌汁食べて心も体もぽかぽか、人生100歳までのウェルビーイングを!!

(安養寺町 上野洋子)



### 白山駐在所からのお知らせ

#### 震災に乗じた詐欺に注意!!

震災に便乗した不審な電話、訪問販売、SNS、寄付先が不透明な募金などによる詐欺が発生しています。事業や生活の融資などを名目としたもの、屋根瓦などの住宅の点検や修繕と称し、高額な修理代を請求する悪質商法に注意してください。

#### 対策

- 不審な訪問があった場合はすぐ110番通報
- その場ですぐ判断せず、一旦話を切り、保険会社、消費生活センターなどに相談



電話、SNS等の投稿で寄付金などを求められた場合には、すぐに振り込まず、実在する団体であることを確認し、公開情報等不審点(電話番号、住所等)がないか確認をしてください。

① 魔法の鍋帽子づくり

火から下ろした鍋に、綿入れの帽子をかぶせ保温することで、いい事づくしの鍋帽子を作ります

② 知ると楽しい！しらやま

へえ～そうだったのか！  
聞いてびっくり！  
見てびっくり！  
一緒に楽しみましょう

③ シャーペン・えんぴつで描いてみよう

まずは下絵をベースに描きます。  
立体的に見えるには、どうすればいいのかアドバイスもらいながら自由に描きましょう

上記の学級を3月または4月に開催する予定です。興味のある方はご連絡ください。

**防災訓練のお知らせ**

安全防災部

3月17日(日)に白山地区全員を対象とした防災訓練を行います。

朝8時30分になりましたら、各町内の一次避難所まで避難してください。(点呼確認後、現地解散予定)

区長、及び町内代表の方は、引き続き白山小学校まで移動をお願いします。

なお、当日はサイレンによる放送が流れますが、訓練ですので慌てず行動してください。

**2月・3月の行事予定**

2月16日(金)つどい代表者会議

2月17日(土)みそ作り

2月21日(水)第4回配食サービス

2月22日(日)リフレッシュヨガ

2月28日(水)福祉健康部会

3月14日(木)区長会総会

3月15日(金)公民館運営協議会

3月16日(土)スポーツ協会総会

3月17日(日)地区防災訓練

3月20日(水)第5回配食サービス

3月21日(木)振興会運営委員会

**はつらつ教室**

2/22・3/14・3/28 (木曜日)

9:30~10:30

**休館日**

2月23日(金) 天皇誕生日

3月20日(水) 春分の日

毎週月曜日 17:15~22:00

**白山小学校からこんにちは!**

**探究学習発表会を開催しました!**

1月26日(金)白山小学校の多目的ホールで探究学習発表会を開催しました。本校で行っている Shirayama-SDG では、多くの地域の方々や保護者の皆様にゲストティーチャーとしてお世話になっています。地域の方々や保護者の方々に教えていただいたことをもとに、子どもたちが課題設定をし、調べ、まとめ、さらに新しい課題と向き合い、自分の言葉で表現することが Shirayama-SDG s の探究学習です。1年間の子どもの学びを発表する場として、探究学習発表会を設けています。昨年度に引き続き、2回目の探究学習発表会になります。昨年度は、探究といっても活動発表のような内容が多かったのですが、本年度は、1年間子どもたちが Shirayama-SDG s を学んできて、考えたことや白山地区への思い、Shirayama-SDG s での学びに関して自分で考えたことを発表する場面も多く、昨年度より自分の言葉で自分の学びを発表する児童が多かったことが印象的でした。地域の方々からもご感想やご意見をいただくことで、子どもたちも励みになりますし、自信にもつながります。また、地域の方々の言葉から新しい課題が生まれ、次年度の活動につながっていく学年もあります。1年間の子どもの成長を見ていただくことが、地域の方々への感謝の気持ちを伝える唯一の方法だと考えています。

3月になると6年生は卒業し、1~5年生も1つの節目を迎えます。地域の皆様には、1年間白山小学校の教育活動を温かい目で見守っていただきました。たいへんお世話になりました。本当にありがとうございました。



**2月**

**野尻医院しらやま診療所**

毎週金曜日:午後1時30分から午後3時30分まで診療中

**診療日のお知らせ**

2月23日は**休診**

3月は**通常通り**

となります。

**高齢者肺炎球菌予防接種**

令和5年度の高齢者肺炎球菌予防接種の受付が**3月31日**までとなっております。対象の方は**紫色の予診票**を持ってお早めにお越し下さい。※予約必要です。

対象者(今年度下記の年齢になられた方)

65歳、70歳、75歳、80歳、85歳、90歳、95歳、100歳  
※過去に肺炎球菌7クチン予防接種をされたことがある方は対象外となります。

越前市菖蒲谷町19-8-6 白山商工会内 TEL(0778)29-2822 診療時間外は平出の診療所へ転送されます。

**市立図書館だより**

中央図書館 番22-0354 今立図書館 番43-0229  
●今月の新刊から(中央・今立両館で予約できます)



『語りたくなる紫式部』  
吉井美弥子/監修



『あっこれ食べよう170歳ひどり暮らしの気楽なごはん』  
大庭 英子//著

●本と子どもをむすぶ講座(要申込)  
日時:①2月24日 13:30~15:30  
②3月16日 13:30~15:30

毎月第3土曜日  
市民読書の日